

Calendrier du 2 au 16 octobre

Mardi 4 oct	9h15 Equipe Pastorale de secteur , salle boisée
	14h30 Mouvement Chrétien des Retraités , salle boisée
Jeudi 6 oct	20h30 Action Catholique Ouvrière
Dimanche 9 oct	10h45 Eveil à la Foi , chapelle Sainte-Louise 55 rue de Chalais
Jeudi 13 oct	18h Equipe d'Animation paroissiale , salle boisée
Vendredi 14 oct	10h Service Evangélique des Malades , au 12 av. A. Briand
Samedi 15 oct	10h00 Aumônerie 4/3^e , Notre-Dame-de-la-Trinité
	14h30 Grand Groupe Inter KT CE2/CM1/CM2 , à l'église Saint-Léonard

Intentions de messe

Sa 1er	18h à St Léonard : pas de messe
Di 2	11h à St Léonard : Lucette Debay, Georges Fraize, Suzanne Haemer-Betty, Emilia Casalta
Ma 4	18h à Ste Louise : Ernest Jouanny, Catherine Noël
Je 6	9h au Moutier : Roger Dumas
Ve 7	18h au Moutier : pas d'intention
Sa 8	18h à St Léonard : Jean Folie, Jacqueline Roncier, Ja- nine Aigueperse, Agnès Favard
Di 9	11h à St Léonard : Fernande Vantal, Antonio Tullio, Simone Zannier, Ursula Kimbouala
Ma 11	18h à Ste Louise : Lucette Debay, Jacques Wenisch
Je 13	9h au Moutier : Ernest Jouanny, Fernande Vantal
Ve 14	18h au Moutier : Ursula Kimbouala

**Permanence du
Père Claude Gourdin
à partir du jeudi 6 octobre
à l'église Saint-Léonard
Tous les jeudis de 17h à 19h
(excepté les vacances scolaires)**

Ceci vous concerne

Remerciements

De la Conférence St Vincent de Paul :
Nous remercions les paroissiens pour leur
générosité lors des quêtes des 24 et 25
septembre et tout au long de l'année.
Qu'ils soient assurés que nous utiliserons,
au mieux, leurs dons pour aider les plus
démunis.
D'avance un grand merci.

Jeudi 6 octobre à 20h30

Eglise Protestante unie

« *Mutations religieuses et défis sociaux* »
Avec Jean-Paul Willaime sociologue, Di-
recteur d'Etudes à l'Ecole pratique des
Hautes études - Paris Sorbonne
Paroisse Luthérienne à Bourg-la-
Reine - 26 rue Ravon
Courriel : eeff.bourglareine@neuf.fr
Tél : 01 46 64 24 40

Samedi 15 octobre de 15h à 19h30 Retour des pèlerins des JMJ & Lan- cement d'année des étudiants et jeunes pros !

Tout le Val-de-Marne est invité (JMJistes,
familles, amis, collègues, connaisan-
ces,...) à Notre-Dame du Rosaire à Saint-
Maur des-Fossés. Retour de ce qui a été
vécu au cours des JMJ. Au programme :
photos, sketches, louange, propositions
pour les 18-30 ans & mucho mas !
+ d'infos sur <http://jeunes94.cef.fr/evènements/temps-de-retour-jmj-lancement-d-annee-pour-les-etudiants-et-les-jeunes-pros>

Joies & peines

Nos Joies :

*Deviendront enfants de Dieu par le
baptême* : Romane **Dillenséger** -
Santier, Thomas **Adane**, Candice **Com-
muneau**, Hélène **Cougard** (09/10)

Nos Peines :

*Nous avons accompagné à la mai-
son du Père* : Thi Li **Dubois**(23/09),
Lucien **Blaise** (27/09), Morgane **Voisin**
(29/09)



Cité qui chante

Bulletin d'information de la paroisse Saint-Léonard de l'Haÿ-les-Roses

Quinzaine du

**2 octobre 2011
16 octobre 2011**

Les fêtes

2 octobre
27^e dimanche
Mt (21, 33-43)

9 octobre
28^e dimanche
Mt (22, 1-14)

**Pour en
savoir plus :**

Page 2

Diaconia 2013

Page 3

**Une nouvelle
année pastorale**

Paroles de Vie

«...dans l'action de
grâce priez et
suppliez pour faire
connaître à Dieu vos
demandes »

édito

« SERVIR LA COMMUNION »

On vous dit catholique... Vous pensez quoi ?
Avouez ! Ce n'est pas le mot « universel » qui vous
vient de suite à l'esprit... Vous pensez à l'église
catholique romaine, au pape, aux conciles, aux évêques...
Et pourtant catholique veut dire universel... Et ce n'est
plus seulement un mot c'est une réalité.

Je pense à ce qui s'est passé dimanche. A Saint-Léonard
nous avons accueilli des novices de la communauté de
formation de sœurs de Saint-Vincent de Paul : jeunes
femmes du Vietnam et de Chine... A la même heure, le
Père Santier notre évêque instituait le Père Boniface
SEBOGO originaire du Burkina-Faso comme curé de Ca-
chan et responsable de secteur. Prochainement ce sera
le tour du Père Louinès PLAISIR comme curé de Chevilly-
Larue ; il est natif d'Haïti.

A Saint-Léonard nous recevons le Père Richard NGWELI
prêtre étudiant qui est de la République Démocratique du
Congo.

Nous leurs donnerons la parole non seulement pour nous
dire leurs chemins, mais aussi leur découverte de la
France et de l'église.

Ne les accueillons pas seulement, rencontrons-les...

Père Claude GOURDIN

**Vous souhaitez recevoir Cité qui Chante par mail,
envoyer une demande à : st.leonard@orange.fr**



Cette année en Église s'ouvre le chemin « **Diaconia 2013** ». Nous sommes invités d'abord à prendre conscience des expériences de fraternité et de service que nous vivons, et qui se concrétisent autour de nous. Nous sommes encouragés à les partager, à les découvrir au cœur de notre foi.

La diaconie – le service de la charité – n'est pas réservée aux spécialistes. Elle fait partie des trois appels de notre baptême, avec l'annonce de l'Évangile et la célébration du salut. Elle est centrale à la mission de l'Église. Jésus nous donne l'exemple du service fraternel qui construit notre humanité et qui bâtit la communion. « Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés. »

« **Diaconia 2013** » nous appelle à être attentifs aux fragilités de nos frères et sœurs. Nous avons un souci particulier pour les personnes en souffrance, marginalisées, ici ou ailleurs. Nous repérons aussi des fragilités chez nos enfants, nos collègues,

Diaconia 2013

« **Vivre la rencontre :
donner la parole** »

nos amis et en nous-mêmes. « **Diaconia 2013** » nous invite à nous découvrir frère de tous.

Des propositions nous seront faites en paroisse, en secteur et en diocèse pour vivre cette démarche ensemble. Nous écouterons la parole de celle ou celui qui ne la prend pas d'habitude. Nous verrons ensemble comment cette parole rejoint et révèle la Parole de Dieu. « **Vivre la rencontre : donner la parole.** »

Cette année est consacrée à la Diaconie et à la parole partagée ; l'année prochaine à la Diaconie et à la célébration. « **Diaconia 2013** » culminera dans un rassemblement à Lourdes du 10 au 12 mai 2013. Dynamisés par ces différentes rencontres, nous continuerons à servir la fraternité.

Pour plus d'information, visitez le site Web www.diaconia2013.fr

Mary Gorgette,

*laïque en charge de mission ecclésiale
pour la solidarité et l'interculturalité*

Une Nouvelle Année Pastorale

L'été a mené les jeunes générations des différents pays vers Madrid pour vivre les J.M.J. 2011. Chaque année, le mois de septembre éclaire notre croisée des chemins : retrouvailles, nouvelles rencontres offrent l'opportunité de poursuivre dans la joie les projets que nous avons engagés. L'Équipe d'Animation Paroissiale s'est retrouvée, elle aussi, afin de partager et reprendre le "fil des pôles" à la faveur de cette rentrée. Au cours de la soirée bilan du 27 mai 2011 nous avons soulevé de nombreuses initiatives et actions à poursuivre et nous vous proposons d'en souligner certaines.

SOLIDARITÉ :

Les maisons de retraite et les cliniques du secteur suscitent une attention particulière dans le déploiement de liens et la visibilité de l'Église qui se fait proche (Clinique des Tournelles et maison de retraite Pierre Tabanou). « Cultures croisées » accueille de nouvelles mamans vietnamiennes qui veulent progresser dans l'apprentissage de la langue française. Nous avons le projet d'être à l'écoute des personnes de cultures différentes par des temps de partage.

CÉLÉBRER LE SALUT :

Dans l'ensemble, les équipes liturgiques se sont étoffées ainsi que l'équipe d'animateurs chants. Nous proposerons des « ateliers de la Parole » aux lecteurs favorisant l'expression de chacun d'entre eux. Un nouveau carnet de chants sera proposé. Et finalement pourquoi ne pas découvrir ou redécouvrir le sens de la messe par des conférences débats ? Pourquoi ne pas oser la « messe pour les nuls » ?

PROPOSER LA FOI :

Accompagnés par les P. Carlos et Louinès les animateurs des équipes caté se renouvellent et insistent sur l'importance d'inviter tous les parents à cheminer aux côtés de leurs enfants. Cette année encore les rencontres des groupes bibliques et « dimanche autrement » vont être proposées pour découvrir ou redécouvrir la Parole de Dieu.

COMMUNICATION ET OUVERTURE AU MONDE :

Le site internet s'est agrandi et développé tout au long de l'année. Vous êtes de plus en plus nombreux à réclamer par mail *Cité qui chante* "relooké". Continuez à adresser vos demandes par mail et à nourrir le site par des photos prises lors d'événements. Nous proposerons aux mouvements d'Église de témoigner à travers des articles, des préparations, des célébrations.

VIE MATÉRIELLE DE L'ÉGLISE :

2011-2012 verra également la poursuite de la rénovation de notre église. Côté ancienne, les travaux avancent, côté nouvelle, dès que possible des informations seront transmises à la communauté. Pour Saint-Léonard d'hier comme pour Saint-Léonard de demain, les générations de bricoleurs seront invitées à partager leurs talents et leurs temps pour des « opérations bricolage ».

Un grand merci à chacun et chacune pour votre implication au sein de notre communauté. Pour ceux qui cherchent à s'impliquer au sein d'une équipe ou mouvement, n'hésitez pas à rencontrer l'un des responsables pour communiquer vos attentes et projets.

Bonne rentrée à tous !

Véronique Riffart pour l'E.A.P.